

Bericht über die Sitzung des Gemeinderates Haselbach am 20. September 2016

Beteiligung am Bauleitplanänderungsverfahren

Dem Gemeinderat lagen hierzu Mitteilungen der Nachbargemeinden Haibach und Rattiszell zur Änderung der gemeindlichen Bauleitplanung im Bereich der Ortsteile Radmoos und Herrnfehlburg vor. Im Ortsteil Radmoos ist der Erlass einer Außenbereichssatzung und in Herrnfehlburg der Erlass eines Bebauungsplanes mit korrespondierender Änderung des Flächennutzungs- und Landschaftsplanes vorgesehen. Die Gemeinderatsmitglieder sprachen sich dafür aus, weder Bedenken noch Anregungen vorzubringen.

Im Weiteren behandelte der Gemeinderat auch die im Rahmen der vorzeitigen Öffentlichkeits- und Behördenbeteiligung eingegangenen Stellungnahmen zur Änderung des gemeindlichen Flächennutzungsplanes hinsichtlich des alten Dorfgebietes Ortsmitte-West. Der Gemeinderat beschloss, dass mit dem vorgelegten Abwägungsvorschlag Einverständnis besteht und billigte die geänderten Entwurfsunterlagen. Die Geschäftsstelle der VG Mitterfels wurde beauftragt, das weitere Verfahren in Form der öffentlichen Auslegung durchzuführen.

Abschluss eines Vertrages mit der Gesellschaft zur Altlastensanierung (GAB)

Der Gemeinderat wurde über den Entwurf des Vertrages mit der GAB zur vorgesehenen Detailuntersuchung der stillgelegten Hausmülldeponie in Bumhofen unterrichtet. Ab einem Schwellenwert von 20.000,00 € können bei einer möglichen Sanierungsmaßnahme entsprechende Aufwendungen gefördert werden. Der Gemeinderat beschloss, die Planung und Ausschreibung zur Detailuntersuchung in Auftrag zu geben. Der Vertrag mit der Gesellschaft zur Altlastensanierung in Bayern soll abgeschlossen werden.

Turnhallenneubau mit Umfeld

Vorsitzender Bürgermeister Sykora informierte den Gemeinderat von den überarbeiteten Entwurfsunterlagen zum Neubau der Turnhalle, dem Zwischenbau, den Freisportanlagen, der Außenanlage und der Verbesserung des Brandschutzes beim bestehenden Schulhaus. Dabei ist mit einem Kostenvolumen von rund 3.400.000,00 € zu rechnen. Der Gemeinderat erteilte seine Zustimmung zu den vorgelegten Entwurfsunterlagen. Der Zuwendungsantrag bei der Regierung von Niederbayern soll anhand dieser Kostenschätzung gestellt werden. Korrespondierend dazu wurde auch die schulaufsichtliche Genehmigung des Raumprogramms bekannt gegeben. Das gemeindliche Einvernehmen zum Bauvorhaben wurde erteilt.

Information und Verschiedenes

Hierzu wurde der Gemeinderat zunächst über die Änderung der Umsatzsteuerpflicht von Kommunen unterrichtet, wonach künftig weitere Leistungen der Gemeinden umsatzsteuerpflichtig werden. Im Hinblick auf die Möglichkeit des Vorsteuerabzugs beim Neubau der Turnhalle soll zunächst Auskunft beim Bayerischen Gemeindetag eingeholt werden. Kenntnis nahm der Gemeinderat vom Bescheid der Regierung von Niederbayern, wonach in Haselbach ab dem neuen Schuljahr eine offene Ganztagsklasse eingeführt wurde. Als Kooperationspartner stehen dabei die Johanniter zur Verfügung. Im Weiteren erteilte der Gemeinderat den Auftrag für den Austausch von Thermostatventilen in der Schule. In der Kindertagesstätte wurden außerdem zwei neue WCs eingebaut. Zusätzlich soll ein Kühl-Gefrier-Automat in der

Kindertagesstätte angeschafft werden. Die Möblierung wurde um 15 weitere Kindergartenstühle ergänzt. Kenntnis nahmen die Gemeinderatsmitglieder auch vom Bewilligungsbescheid der Regierung von Niederbayern über die Förderung des Ankaufs eines Mannschaftstransportwagens für die FF Haselbach. Ein Antrag zur Installation von drei Pollern am Bürgersteig in der Ringstraße wurde abgelehnt, um keine weiteren Präzedenzfälle zu schaffen.

Nach Anerkennung der Niederschrift über die letzte öffentliche Sitzung sowie der Behandlung von Bauanträgen schloss sich ein nichtöffentlicher Teil an.